
Nomen 



Nomen sind Namen von: 
 

Dingen    (Tisch Wand Sonne) 

Lebewesen   ( Hund Peter Mücke)   

abstrakten Dingen (Liebe  Himmel Leben)  



Zu jedem Nomen gehört ein 

Artikel: 
 

 

der Tisch 

die  Mücke 

das  Leben  
 



Nomen gibt es in der Einzahl oder 
der Mehrzahl.  

der  Tisch  die Tische 

die  Mücke  die Mücken 

das  Leben  die Leben 
  
 

Ob ein Nomen männlich (der), weiblich (die) oder 

sächlich (das) ist, kann man nur in der Einzahl sehen! 



Einige Nomen haben spezielle 

Endungen, an denen man sie 

erkennen kann. 
 

z. B. 

Bewegung Rinnsal Bürgertum  

Gesundheit Zeugnis Bekanntschaft  

 
  
 

-ung  -heit –keit -schaft -tum -sal    

-nis - ling 



Verben können Nomen werden: 
 

gehen   das Gehen 

tanzen  dieses Tanzen 

Schreiben ein Schreiben 
 

Durch einen bestimmten Artikel (das, dieses) oder einen 

unbestimmten Artikel (ein) wird ein Verb zum Nomen 

und gross geschrieben.  



Verben können Nomen werden: 
 

gehen   beim Gehen 

tanzen  fürs Tanzen 

Schreiben durchs Schreiben 
 

Durch Präpositionen (beim, zum fürs, durchs usw.) wird 

das Verb zum Nomen und gross geschrieben.  



Adjektive können Nomen werden 
 

schön   das Schöne 

gut    etwas Gutes 

Alt    viel Altes 
 

Durch  Artikel (das, dieses) oder Präpositionen  (etwas, 

viel, nichts usw.) wird das Adjektiv zum Nomen und 

gross geschrieben.  


